

# 参議院国土交通委員会会議録 第七号

第一百五十二回

平成十三年十二月四日(火曜日)  
午前十時開会

出席者は左のとおり。

委員長  
理事

北澤 俊美君

國務大臣	(經濟財政政策大臣)
常任委員会専門	竹中 平蔵君
官	坂 篤郎君
内閣府政策統括	杉谷 洋大君

事務局側  
政府参考人

内閣府政策統括  
坂 篤郎君

常任委員会専門  
杉谷 洋大君

委員

鈴木 政二君

山下 善彦君

脇 雅史君

藤井 俊男君

弘友 和夫君

野上 浩太郎君

荒井 正吾君

泉 信也君

北岡 秀二君

吉田 博之君

森下 修次君

池口 佐藤君

吉田 博美君

野沢 太三君

松谷 葦一郎君

森下 博之君

吉田 博美君

野沢 太三君

吉田 博美君

○政府参考人の出席要求に関する件  
○民間資金等の活用による公共施設等の整備等の  
促進に関する法律の一部を改正する法律案(衆  
議院提出)

○委員長(北澤俊美君)　ただいまから国土交通委  
員会を開会いたします。

政府参考人の出席要求に関する件についてお詫  
りをいたします。

○民間資金等の活用による公共施設等の整備等の  
促進に関する法律の一部を改正する法律案の審査  
に付いたしました。

○委員長(北澤俊美君)　御異議ないと認め、さよ  
う決定いたします。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(北澤俊美君)　御異議ないと認め、さよ  
う決定いたします。

○委員長(北澤俊美君)　本件の趣旨説明は既に聽取  
いました。これより質疑に入ります。

○委員長(北澤俊美君)　質疑のある方は順次御発言を願  
います。

○委員長(北澤俊美君)　民間資金等の活用による  
公共施設等の整備等の促進に関する法律の一部を  
改正する法律案を議題といたします。

○委員長(北澤俊美君)　本件の趣旨説明は既に聽取  
いました。これより質疑に入ります。

○委員長(北澤俊美君)　質疑のある方は順次御発言を願  
います。

○委員長(北澤俊美君)　民間資金等の活用による  
公共施設等の整備等の促進に関する法律の一部を  
改正する法律案を議題といたします。

○委員長(北澤俊美君)　本件の趣旨説明は既に聽取  
いました。これより質疑に入ります。

○委員長(北澤俊美君)　質疑のある方は順次御発言を願  
います。

○富樺練三君

日本共産党の富樺でござります。  
いわゆるPFI法の改正案について、幾つか提  
案者として政府に伺いたいと思います。

実は、十一月の二十七日に衆議院の国土交通委  
員会で我が党の瀬古議員が質問しましたけれど  
も、この質問の中身というのは、受け手、いわゆ  
る受注者は大手が中心ではないかと、こういう質  
問に対して政府の答弁はこういうふうに言つてい  
るんです。必ずしも大手事業者に限定されている  
わけではないと、受注者が。今後、PFI事業が  
広い分野で導入が進めば中小企業者を含む事業者  
の参加機会がふえてくるというふうに考えている  
と、こう答弁をいたしております。

本当にそうなのかというところがきょうの質問  
の第一の趣旨であります。

皆さんのお手元に資料を配つてありますけれど  
も、資料の一というところをごらんいただきたい  
と思います。これは平成十三年の十月十八日現在  
で全国で既に契約済みのPFIの一覧表、これを  
配らせていただきました。

この「受注者」の欄を見ていただきたいわけで  
ありますけれども、この中には十の企業あるいは  
グループがあります。その中のどこを見てもグ  
ループの中心あるいは企業そのものが中小企業だ  
と思われるものは残念ながら入っておりません。  
六つについてはグループになつております。その  
グループには構成員というのがあります。政府の  
衆議院での答弁はその中に中小企業が入つている  
んだと、こういう答弁だろうとというふうに思いま  
す。

一番右端の欄は、これは政府の調査ではなくて  
私が調査したところです。これは業種や資本金や  
従業員の数です。これを見ても、中小企業と思わ  
れるものは、業種によって中小企業の基準が多少  
違いますけれども、本当に少ないというのが実態

であります。

そこで、政府に伺いますが、今後PFI  
事業が進めば中小企業者の参加がふえるといふ  
うに言いますけれども、そういう裏づけはあるの  
かどうか、ここをまずひとつお答えいただきたい  
と思います。

○政府参考人(坂篤郎君)　衆議院で御答弁申し上  
げたのと基本的には同じでございますが、繰り返  
しますが、先生も今御指摘になりましたよ  
うに、今でも若干の中小企業がいろいろな役割で  
参加をしておられるというふうに認識しております  
し、PFI事業というのもさまざまなもののがこ  
れから、まだ今のところは三十五事業ぐらいでござ  
いまして、いろんなものがといってもまだ限定  
されていると思いますが、これからいろいろな  
例えれば種類にいたしましても、あるいは規模にいた  
しましても、あるいはどのようなサービスを求  
めるかといったことにいたしましても、いろいろ  
な態様のものがこれから出てくるというふうに私  
ども期待いたしております。そういう発展の中  
でさまざまな規模の事業者の方々、あるいはどう  
いうサービスを得意としておられるかといった事  
業者の方々がいろいろな形で参加をされてくるの  
ではないかというふうに私ども期待をいたしてお  
るということでござります。

○富樺練三君　再び資料一をごらんいただきたい  
わけですが、特に「受注者」の欄、左から  
二つ目の欄ですけれども、ここを見ていただきた  
いと思います。

○富樺練三君　例えば、神奈川県の衛生研究所、これは三菱商  
事グループです。調布市の小学校の建設は三井物  
産グループ。千葉市の消費生活センターと計量検  
査所、これは前田建設工業のグループ。神奈川県  
の美術館は伊藤忠商事グループです。島根県の八  
雲村の学校給食センターは大成建設グループが受

注しています。これらの事業というのではなく、大規模な事業ではないんです。ですから、通常でいえばこれらは地元の中小企業や建設業者が十分仕事ができる、こういう仕事であります。

その次に、資料の一と三を見ていたときたいんですけれども、資料二の方は神奈川県立近代美術館です。入札に参加をしたグループがここに書いてあります。「事業者(グループ名)」というところです。そのグループの代表者が次の欄に書いてあります。一番は大林組、二番は三井不動産、三番はオリックス、四番は西松建設、五番が伊藤忠商事、六番が丸紅、七番が竹中工務店、八番が前田建設工業、こういうふうになつてあります。

に参加をしようとして表明した業者名であります。これは「一社ありますけれども、左から三つ目のところに「代表企業名」というのがあります。新日本製鐵、伊藤忠、三菱商事、フジタ、清水建設、三菱重工、三井物産、大林組、大日本土木、戸田建設、丸紅、竹中工務店、こういうふうになつてゐるわけなんです。

すなはち、小学校を建設するにも美術館を建設するにも、こういういわゆる大手が受注として参加をすると、その中から落札をするというか選ばれる、こういうことになつてゐるわけです。すなはち、これでは中小企業は一社を中心としては参加はできない、こういうことになります。最初から入札の参加の資格さえ奪われている、こういう状況がもう一目瞭然だというふうに言えると思います。最初から入札の参加の資格さえ奪われている、こういうふうに言えると思うんですけれども、法案の提案者はこの点についてははどのようにお考えでしようか。

○衆議院議員(赤松正雄君) 先ほど来御指摘が委員からありますけれども、中小企業が排除されることは、今資料一と二をお示しになられて「一目瞭然じゃないか」という御指摘がございまして、確かに受注者は大手企業が中心を占めております。現時点においてそれは事実でありますけれども、それを受けける構成員の中には大手ではない

中小の企業も入っております。そういった、現時点では確かに大手の受注者が目立ちますけれども、構成員には中小企業も入っているという事実があろうかと思います。

いずれにしましても、事業者の選定につきましては公平性、透明性を確保しております、中小企業者であってもPFI事業を実施するにふさわしい事業者であれば選定事業者として事業実施が十分可能でありますので、何も最初から中小企業者を排除している、そういうふうなことではない

と、そんなふうに考えております。  
○富樫練三君 補足の御意見おありのようですが  
れども、この後もし時間があればぜひお願ひをし

たいと思いますけれども、  
今、グループの中心は大企業なんだけれども、構成員の中には中小企業が入っているんだと、こういうお話をしました。これは政府の方の答弁と恐らく同じ意味だろうというふうに思いますが、資料一を見ていただくと、私は本当にそういうな  
のかというのを調べてみたんです。そうしましたら、資料一の一一番右の欄です。

モンドリースという株式会社が構成員として入っておりますけれども、資本金が百六十四億です。それから、その下の共立管財というところは資本

金が四十五億円です。それから、その下の調布市  
の小学校の場合は、設備保守管理をやるハリマビ  
システムというところは資本金六億五千万、従業員  
千四百人です。これはつくったブームの管理で  
ファイットネスクラブやなんかを、小学生が使って  
いないときにその小学校のブームを使ってファイット  
ネスクラブをやるんですね。営利事業をやるわけ  
なんです、小学校を使つて。これを中心的に進  
めるのがセントラルスポーツという株式会社で、  
これは資本金が十八億円で従業員七百九十五人、  
こういうことなんですね。

これずっと調べますと、本当に、ああ、地元の  
中小企業者だなと思われるのは非常に数が少ない  
い。一番下の松江土建さんというところは資本金

が三億で従業員百六十二名ですから、建設業としては中小というか、地元の中心的な企業の方だと いうふうに思いますが、それとも。ですから、構成員に多少中小企業が入っているからといって、これは中小企業にとって大きくプラスになるような方 式なのかな? と、私は必ずしもそういうふうに 言えないというふうに思います。

問題は、なぜそういうふうに大企業が中心にならざるを得ないのかと。これはPFIのやり方、 方式に問題があるんです。

例えば、ここにあります調布市の小学校の場合、これは校舎と体育館とブール、これら全体を建設する。あわせて、その校舎全体をその後十五

年間にわたって維持管理運営、これもその事業者が行うと、こういうふうになるんですね。通常、文部省の基準からいえば、校舎、体育館、プールなどをつくって、その合計の金額というのは総額でおよそ調布市の場合でいうと二十五億円前後。ところが、プールは地下につくって室内の温水プールにしないとフィットネスクラブといふ營利事業には向かないわけですね、年がら年じゅう使えるようにならないと。したがって、そういう

ブルをつくるから費用が膨大になる、総額で四十三億円ぐらいかかる、こういうふうになるんです。

しかも、その費用というのは、その中で文部省から出る補助金というのはごくごく限られていて約五億円なんです。それ以外の初期の投資額、費用というのは、これは全部民間の業者が持たなくちゃいけない、銀行から借りてきて、こういうことになるわけですね。だから地方自治体は出さなくてもいいですよと、こういうふうになるわけで、ここは地方自治体にとってはうみになつてゐるだけれども、総額としては事業の予算は大きく膨らませないと、実は事業者にとって、民間の方にとつてはうみがない、こういうことになるとですね。

そういう膨大な資金を銀行から借り入れができる、財政力のある資金力のあるそういう

大手でなければできないのと、十五年間にわたりてその管理をやる、これに責任を負わなくちゃいけないということになると、中小企業ではなかなかこれは手が出ない、こういう事態になつてゐるんだと思うんです。ですから、結果として、小学校の建設であるにもかかわらず三井物産が受注をすると、こういうことになつていてると思うんです。

かると、こういうことになつてしまふという特徴もあると思うんですけれども、こういう点について提案者はどのようにお考えでしようか。

○衆議院議員(木村義雄君) 今の点でございますけれども、仕組み方はやはりそれぞれ発注者側のいろんな意向はそれはある程度あると思うんですね。先生の御指摘の一一番の問題点は、中小企業者がどのようにしたら参入可能かということになると、私は思うんです。そのときに、私はまだまだこのPFIの手法というものが中小企業者の方々に十分理解されていないと。やはり大企業の方はこのPFI事業過去を作成以前から相当な勉

強をし、取り組んでまいりましたところがあるんです。そして、契約なんかをごらんいただいてもわかりますように、非常に膨大な契約リスク分

担等がござりますから、相当膨大な契約になるわけでございまして、その契約のノウハウ自体もまだ中小企業者が十分に理解をされていない点が、中小企業者がなかなか入りにくい点というのはあるんじゃないかな。

らいいかというのはしっかりと取り組んでまいりた  
いと、このように思つております。

○富権練三君 今の答弁ですと、大企業の方は以前からずっと取り組んできてノウハウをしっかりと勉強してPFIに対応できるようになつてある。ところが、中小企業の方は、残念ながら、一言で言えば理解がしていない、ノウハウもない、

したがつて努力が足りないと、こういうことを言わんとしているのかなというふうに思いますけれども、私はそうじゃないと思うんですね。中小企業は努力していないから入れないというのではなくて、それだけ長期間にわたって大きな資金力を安定して確保できるような状況には残念ながら客観的に中小企業は置かれていないと。これは大企業しかやつぱりできないような仕組み、そこにこのPFI方式の重要な問題点があるというふうに思います。

そこで、これと関連して、例えば受注者、資料の一でいりますと、受注者のグループ、ここがもしも破綻をしたりあるいは責任が負えないという方向になつた場合には一体どういうことになるのかと。ここはもうPFI問題、当初からずっと問題になつてきたところなんですね。これが二つ目のきょうのテーマであります。

例えれば、神奈川県立美術館、この資料一の中にありますけれども、これはいわゆるBOT方式、すなわち事業期間であります三十年間、これは美術館、これについては事業者である伊藤忠商事を代表企業とする伊藤忠グループ、ここに、土地ではなくて上物、建てた建物の所有権がこの企業の側にあるんですね。事業者の方に所有権があると。ここは、このグループというのは新しい会社をつくりまして、株式会社モマ神奈川パートナーズという名前の会社をついたそうであります。この会社は、事業を進めるに当たつてその資金を第一勧銀と日本政策投資銀行から融資を受けています。その際に、担保として、この会社が所有権を持つてある県の近代美術館の建物、ここに抵当権を設定をするんですね。それで、また三十年間

間、県に対して、その美術館の維持管理を企業がやりますから、維持管理費は県から受け取ると、こうなりますね。ここに債権が生じますね。権利が生じます。その権利を質権として融資を受ける銀行の方に設定をすると、こういう仕組みになつているわけです。

そこで、このモマ神奈川パートナーズという事業者、この事業主体でありますけれども、これをすなわちSPCというふうに呼んでいるわけですけれども、この経営が困難になつたり破綻した場合にはどうなるのか。その担保権の実行につ

て神奈川県当局は、金融機関が担保権を実行するかしないか、これに対して物を言う権利が保障されているのかどうか。ここは政府の参考人の方がよく仕組みは御存じだらうと思ひますので、そういう金融機関に対して担保権実行について意見を県当局は言えるかどうか、ここはどういう契約になつていますか。

ということは、神奈川県当局が担保権の実行を認めれば、第一勧銀や政策投資銀行は担保権と質権を実行することもあり得ると、こういうことになります。認めればですね、県当局が認めればそれを実行することも有可能であります。

○政府参考人(坂篤郎君) 先生御指摘のように、民間事業者がみずから資金調達を行つてPFI事業を実施するBOTの場合なんか、施設の所有者は民間事業者でございますから、融資を行つた金は民間事業者でございますから、融資を行つた金融機関がそこに抵当権を設定するということは法律上可能でございます。

また、通常、公共施設等の管理者は、そういう場合にはPFI事業者へ融資している金融機関と、ダイレクトアグリーメントというふうに呼んでおりますが、つまり地方公共団体と金融機関が直接に契約を結びまして、例えば抵当権の設定の取り扱いでござりますとか、あるいはPFI事業者が何らかの事情で事業をうまく継続できなかつたというような場合に、じゃ、かわりをどうしようかとか、そういうふうなことについて契約をあらかじめ取り交わしておく、あるいはいろいろなリスク分担やなんかについて契約をしておくといふことがあります。

○富権練三君 終わります。

○田名部匡省君 全く内容わからぬので、きょうは内容をお聞きしたいと思っておいでいただいたんですが、ただ、一つ言えるのは、どうしてこのPFIを行おうとしたのか、その動機というか、理由は何だったんですか。

○衆議院議員(木村義雄君) そもそもこのPFIの一番の趣旨は、民間の提案でもつて、民間の発想で公共事業を行うことができないだろうかと。今までには公共事業というのは官が行うというのが最大の常識でありますけれども、民間の提案に

の近代美術館事業につきましても、今後、神奈川県と融資金融機関との間で、抵当権の設定の取り扱いについて、そういうものを含む直接契約が締結される予定というふうに伺つております。

○富権練三君 神奈川県当局と融資をしている金融機関との間で直接の協定を結ぶ、これから、こうなりますね。ここに債権が生じますね。権利が生じます。その権利を質権として融資を受ける銀行の方に設定をすると、こういう仕組みになつているわけですね。ということは、それは当然のことながら、担保権を実行することについての、例えはそれを抑制するであるとか、そういうことの協定になつてくるだらうと、当然そういうふうに思われます。

ということは、神奈川県当局が担保権の実行を認めれば、第一勧銀や政策投資銀行は担保権と質権を実行することもあり得ると、こういうことになります。認めればですね、県当局が認めればそれを実行することも有可能であります。

○衆議院議員(赤松正雄君) 今、委員御指摘の、やり方というのは、制度そのものがこういう大きな矛盾を持っているわけですから、地方自治体や国がやる場合にはよほど慎重にやっていかなければいけない、その根本問題をきちっと解決しならやつていかなきゃいけないというふうに思つてますけれども、最後に提案者のこの点についてお考えを伺つて、私の質問を終わります。

○衆議院議員(赤松正雄君) 今、委員御指摘の、やり方というのは、制度そのものがこういう大きな矛盾を持っているわけですから、地方自治体や国がやる場合にはよほど慎重にやっていかなければいけない、その根本問題をきちっと解決しならやつていかなきゃいけないというふうに思つてます。

ただ、公共施設等の管理者等と融資金融機関等との間で、当該PFI事業の態様に応じまして新たなPFI事業者に事業を継承させるための仕組みを、ともかくあらかじめ協定の中でこのリスクの負担というものを決めるということを現にしてもう少し詳しく説明します。

ただ、その場合に、神奈川県としては美術館を手放すわけにはいかない。当然のことだと思うんです。これは県民の財産ですから、それを簡単に手放すわけにはいかない。当然のことだと思うんです。これは県民の財産ですから、それを簡単に手放すわけにはいかない。ということになると、当然のことながら、県当局がそれを買い戻すと、

こうしたことになりますね。ということになれば、これは二重の負担になる。建築費を出した上で、今度はそれを買い取らなくちゃいけないと、こうしたことにもなりかねない。そうなれば県としては美術館を引き続き確保することは可能だと、こうなりますね。

もしも県の方が抵当権の実行を拒否をする、認めないと、こういったふうになつた場合はどうなるかといふと、事業者が倒産した場合には建設費の九〇%を県当局が事業者に払つ、または三十年間かかる分割で払うと。そうすると、お金は払

う、ところがその美術館を管理をする事業者は倒産をするなり撤退をする、こうなると、管理は結局のところやつぱり県がやらなきやいけない。だったら、県が最初からつくつて、県が管理した方がいいのではないかということは当然言えると、いうふうに思つんです。

ですから、こういうやり方というのは、PFIのやり方というのは、制度そのものがこういう大きな矛盾を持っているわけですから、地方自治体や国がやる場合にはよほど慎重にやっていかなければいけない、その根本問題をきちっと解決しならやつていかなきゃいけないというふうに思つてます。

ただ、公共施設等の管理者等と融資金融機関等との間で、当該PFI事業者に事業を継承させるための仕組みを、ともかくあらかじめ協定の中でこのリスクの負担というものを決めるということを現にしてもう少し詳しく説明します。

ただ、その場合に、神奈川県としては美術館を手放すわけにはいかない。当然のことだと思うんです。これは県民の財産ですから、それを簡単に手放すわけにはいかない。ということになると、当然のことながら、県当局がそれを買い戻すと、こうしたことになりますね。ということになれば、これは二重の負担になる。建築費を出した上で、今度はそれを買い取らなくちゃいけないと、こうしたことにもなりかねない。そうなれば県としては美術館を引き続き確保することは可能だと、こうなりますね。

○富権練三君 終わります。

○田名部匡省君 全く内容わからぬので、きょうは内容をお聞きしたいと思っておいでいただいたんですが、ただ、一つ言えるのは、どうしてこのPFIを行おうとしたのか、その動機というか、理由は何だったんですか。

○衆議院議員(木村義雄君) そもそもこのPFIの一番の趣旨は、民間の提案でもつて、民間の発想で公共事業を行うことができないだろうかと。今までには公共事業というのは官が行うというのが最大の常識でありますけれども、民間の提案に

よつて公共事業を行い、民間があと維持管理をしていくということも可能ではないか。そういうところの中に民間のいろんなノウハウを用いれば、今までの公共事業よりもはるかに低い価格で、低成本で建設あるいは維持管理ができるだらうかと。そこに、間に余裕のお金が生じるわけでござりますけれども、それをバリュー・フォー・マネーといいまして、つまり最小の費用でもつて最大の効果を上げていくというのがこのPFIのそもそもの発想でございます。

○田名部匡省君 私は、どっちを向いてやろうと

しているのかということがよくわからない。今も質問がありましたけれども、この資料を見ておわ

かりのとおり、日本というのは金融機関からすべ

て系列化しているんですね。ここが外国と相当違

う部分だろうと思うんです。どこの商社には、

あるいは金融機関にはどこがくついているかと

いうのがはつきりしているわけですね。ですか

ら、そこがとると、その流れに行っちゃうとい

う仕組みだらうと思うんです。

私は、地元へ帰つてこの話すると、地元は全然

わかりません、何をどうしようというのか。た

だ、言えることは、今の工事でももう大手の人があ

るとと、大した人も来ないし何にもやつていな

いが、やるのは地元の業者とか、そこも系列があつ

て、下請の小さなところが仕事をやつているの

で、何でこんなむだをやるんですかということを

よく質問されるんですよ。

結局、今のことしていくと、私は、むしろ自治体

のあいている土地を地元の業者、何でもいいから

公共に役に立つ、住宅、マンションもあるでしょ

うし、アパートでもいいだらうし、そんなことを

連中だつてその程度なら何社かで組んで、じゃ、

おれたちもやろうかという気分になるとと思うんで

すが、本当にそういうきめ細かい、今の経済状況

で私は考えたと思うんですよ。

そんなに最初から民間がやつた方がいいという

ことは、役所がやつてきたのはみんなでたらめ

だつたと、金がかかり過ぎてむだなことをやつてていくということになるんじゃないですか。どうでこころの中に民間のいろんなノウハウを用いれば、今までの公共事業よりもはるかに低い価格で、低コストで建設あるいは維持管理ができるだらうかと。そこに、間に余裕のお金が生じるわけでござりますけれども、それをバリュー・フォー・マネーといいまして、つまり最小の費用でもつて最大の効果を上げていくというのがこのPFIのそもそもの発想でございます。

○衆議院議員(木村義雄君) 今は田名部先生が言

われたそもそものところが今回の改正案の一つの

主な重要なところでございまして、今回の改正案

の中には、行政財産を含めてPFI事業用に使え

るようにしてようということでございます。

例えば、公立病院があるとすると、そうした

ら、その病院の敷地内、これは行政財産でありま

すけれども、その病院の敷地内に看護婦宿舎をつ

くると、その宿舎の上に今度はお見舞いの方々の

宿泊の施設をつくろうとか、そういうことがもつ

できるわけでありますし、それを地元の方々の發

想でもつてやつていただくことが可能になるわけ

でございます。

ですから、普通財産、さらには行政財産の有効

活用、今回は合築もできますから、PFI事業で

そもそも建てた上にまだ空間的な余裕があれば、

そこへ民間の方の発想によって先生がおつしやつ

たような事業ができるというものが今回の趣旨の最

大のポイントでございます。

○田名部匡省君 公共施設の上に民間の施設を合

築というんですか、できると。その場合は、固定

資産税はだれが払うんですか。

○衆議院議員(木村義雄君) 固定資産税は、これ

はイコールフルフットティングといいまして、このPFI

Iの本来の趣旨は、公共事業の場合には公共事業

と同様的な固定資産税にしたいと、こういうふ

うに思つております。それから、民間事業の場合

には、それはちゃんと普通どおりの、規定どおり

の固定資産税を払つていただくと、こういうこと

になります。

○田名部匡省君 そうすると、公共施設と、その

上に民間が入る施設ができると。下は別個で、上

になります。

だから、これはむだから民間にやらせようよ

う。いや、いつもみんなうまく発想でやつて

いるんですから。それがみんな赤字になつて

てしまう。

だから、これはむだから民間にやらせようよ

う。いや、いつもみんなうまく発想でやつて



に關する請願 請願者 岐阜市織田町一ノ七ノ一 竹中秀

男外九十九名  
八田ひろ子君

この請願の趣旨は、第四八八号と同じである。

第九五一号 平成十三年十一月二二日受理  
長良川河口堰に対する環境アセスメントの実施等  
に関する請願

請願者 愛知県春日井市石尾台六ノ七ノ一  
池戸格二外百九名

紹介議員 大橋 巨泉君

この請願の趣旨は、第四八八号と同じである。

十一月三日本委員会に左の案件が付託された。

一、長良川河口堰に対する環境アセスメントの  
実施等に関する請願(第九九九号)(第一〇〇  
〇号)

第九九九号 平成十三年十一月二十六日受理  
長良川河口堰に対する環境アセスメントの実施等  
に関する請願

請願者 岐阜市小西郷三ノ六九 山田直美  
外二百九十九名

紹介議員 大沢 辰美君

この請願の趣旨は、第四八八号と同じである。

第一〇〇〇号 平成十三年十一月二十六日受理  
長良川河口堰に対する環境アセスメントの実施等  
に関する請願

請願者 岐阜市御望九五六ノ一六 浦田尚  
外九十九名

紹介議員 岩佐 恵美君

この請願の趣旨は、第四八八号と同じである。



平成十三年十二月七日印刷

平成十三年十二月十日發行

參議院事務局

印刷者 財務省印刷局

〇